



"Economía está blindada", Arturo Herrera ante guerra petrolera y coronavirus

El secretario de Hacienda señaló que han emprendido diversas líneas de defensa ante este tipo de escenarios, una de ellas es elevar las coberturas cambiarias

Juan Luis Ramos | El Sol de México

El secretario de Hacienda, Arturo Herrera, aseguró que **la economía del país está blindada** ante choques globales como la desaceleración económica, el brote del coronavirus y la guerra de precios del petróleo entre Arabia Saudita y Rusia.

En conferencia de prensa, el funcionario señaló que la dependencia a su cargo **ha emprendido diversas líneas de defensa** ante este tipo de escenarios, una de ellas fue la anunciada ayer en conjunto con el Banco de México (Banxico) de aumentar las líneas de coberturas cambiarias de 20 mil millones de dólares a 30 mil millones.

Además recordó que se puede convocar en cualquier momento y llevar a cabo de manera inmediata subastas de dólares, sin necesidad de que estén calendarizadas, dos medidas que, dijo, inyectaron liquidez y confianza al mercado.

Herrera subrayó que las finanzas públicas están diseñadas sobre un marco de **extraordinaria cautela**. Destacó que 78 por ciento de la deuda del país está denominada en pesos y que 81 por ciento está a tasa fija, por lo que aún cuando hubiera variaciones en tasas de interés esto no tendrá costo financiero para el país.

También recordó que gran parte de la deuda está fijada a largo plazo, lo que da holgura para que México cumpla con sus compromisos.

Además, el responsable de las finanzas públicas del país recordó que México tiene firmadas líneas de crédito extraordinariamente fuertes para **"poder campear cualquier tempestad"**.

Entre esas líneas destacó la que se tiene con el Fondo Monetario Internacional (FMI) por 61 mil millones de dólares de crédito flexible, y una con el Banco del Tesoro de Estados Unidos por nueve mil millones.

Explicó que México cuenta con fondos que permiten absorber los choques, como el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP) que cuenta con recursos por 158 mil millones de pesos, y el Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas, con 60 mil millones adicionales.

La otra línea de defensa son las coberturas petroleras.

El titular de Hacienda señaló que no se pueden dar detalles sobre el monto de cobertura ya que eso encarecería el precio de la póliza.

Sin embargo, el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, aseveró que garantizan en su totalidad la estimación del presupuesto del precio del barril de crudo nacional de 49 dólares.

"Tratamos de cubrir la totalidad. Nos sentimos muy cómodos con el precio del 2020 y el programa de coberturas nos va a dar mucho margen de resistencia", concluyó.

La caída en los precios del crudo el fin de semana generó mayor presión sobre las finanzas de Pemex, que enfrenta la amenaza de una **rebaja de calificación** después de registrar multimillonarias pérdidas el año pasado.

Este martes, la agencia calificadora Standard & Poor's (S&P) dijo que la reciente caída del precio del petróleo y las consecuencias del coronavirus dañarán la economía de México.

En diciembre, **S&P mantuvo su perspectiva negativa para la nota crediticia de México** y aseguró que existe una probabilidad de al menos una en tres de que sea recortada en 2020.

S&P tiene una calificación BBB+ sobre México y agregó una perspectiva negativa en marzo de 2019.

López Obrador asumió en diciembre de 2018 prometiendo revivir a la empresa, pero no pudo evitar otra caída en su producción de petróleo y ha tenido poco éxito para estabilizar su aplastante carga de deuda.

Las tres principales agencias de calificación (Moody's, Standard & Poor's y Fitch) han puesto la nota crediticia de Pemex en perspectiva negativa, lo que indica que la compañía **enfrenta un riesgo significativo de nuevas rebajas**.